



今年度の事業計画、予算を審議 ペイオフ対策、奨学金制度の

6月1日(土) 第2管理研究棟3階会議室
高倉翔学長をはじめとする教職員らの臨席の下
報告や決算報告、そして新年度の事業計画や予
内新会長の下、今年度の活動がスタートした。

今年度の事業計画、予算を審議
ペイオフ対策、奨学金制度の見直しなど、課題も山積み

6月1日（土）、第2管理研究棟3階会議室で2002年度教育後援会評議員会が開かれた。高倉翔学長をはじめとする教職員らの臨席の下、新評議員を含む67名が出席して、昨年度の事業報告や決算報告、そして新年度の事業計画や予算などについて審議を行った。新役員も決まり山内新会長の下、今年度の活動がスタートした。

学生支援を重点に置いて活動

どの大学が経済的に淘汰されるかということより、大學生数、学生支援、就職状況・就職指導など学務報告さ
学進学希望者から淘汰され
の学年暦、入試結果、在学

審議にさきがけて教育後援会の中田俊一会長は「昨年度は厳しい経済状況が、教育後援会の活動にも影響した1年間だった」と振り返り、ペイオフ問題や、保護者のリストラによって、教育後援会の奨学金貸し付當が厳しい状況にあるが、

どうを話し、「学生支援といふ姿勢を崩さずに、大学と連携をとつて諸問題に対処していく」をめざしていきたい」とあいさつた。続いて大学側を代表して高倉翔学長が、「大学の経

2001年度を総括

どの大学が経済的に淘汰されるかということより、大学進学希望者から淘汰されてしまうことの方が深刻」と述べ、「教育サービスの質を魅力あふれるものにすることを主眼において、明海大独自の対応でチャレンジしたい。また、それができるのも教育後援会のバッターアップがあればこそだ」と話した。その後、中田会長が議長を務めて議事へと移った。

の学年層 入試結果 在学 生数、学生支援、就職状況・就職指導など学務報告された。今回特に昨年度、設置された学生支援室の幹木主幹が、学生支援について説明。新入生クラスミーティングや授業欠席状況調査など、昨年の主な取り組みを説明。1年間で延べ1000件の相談を受けたことを報告した。

A photograph showing a man in a dark suit standing and speaking into a microphone. He is positioned in front of a long conference table where several other people are seated, looking towards him. The setting appears to be a formal conference or seminar.

会長あいさつ

教育後援会会长

人生は出会いと別れの糾
える縄の如くであり、教育
後援会も毎年5名の役員を
新たに迎え、ほぼ同時期に
5名の役員を送り出してお
ります。

②現在、大学では学位記授与式において、成績優秀者に対する「宮田賞」等の表彰制度がありますが、教育後援会としての表彰制度を創設し、学業だけでなく多く多方面にわたって貢献のあつた個人・団体等を表彰して参ります。

会の恒久的発展を願うという使命感を持って集まつた人々との「一期一会」を何よりも大切にしたいと思つております。

教育後援会の役員は、年齢・性別・職業やそれぞれが持つてゐる価値観、パックグラウンドが違います。特に多くの役員は他に本職を持ち、仕事で忙しい人が多く、教育後援会の仕事は一種のボランティアだからといってエクスキューズしてしまふ例がたまにみられます。

確かに、労多くして割に合わない役回りと思われるます。

前記事業計画の検討推進の他に①ペイオフ対策によつて構築すること、②このまま推移すると早晚破綻をきたすことになるであろう現行奨学金貸与、返済制度の見直し等に取り組んで参ります。

ペイオフ問題の基本理念として、限りなく絶対安全なローリスク、ローリターンに徹することが肝要と考えております。

時もあるかと思いますが、大切なプロジェクトを皆の協力で達成した時の喜びは何物にも換えられません。大事なことは、大学・教育後援会・学生達にとつて何が利益なのかを考え、激変する環境の変化に対応しながら、今後数年先を見抜いた中長期的視野に基づく大局観をベースにしながら、目前の物事を処理していく姿勢を持つことだと思います。

本年度の教育後援会の予算編成上においての主要な留意点としては、本年度より会費の値下げを実施したことにより対前年予算比マイナス2000万円の収入減が見込まれ、必然的に、学生生活支援積立金をはじめとする特別会計への繰出金をゼロとしたことと、その反面、学生関係活動対策費等は絶対額は減少したけれども、収入に対する事業費比率は上昇したことあります。

①現在、明海大学と同窓会はインターネットのホームページを開設しておりますが、教育後援会のホー

ります。
最後になりましたが、会員の皆様方のご指導ご鞭撻を心よりお願い申し上げま

就職対策費をさらに厚く

2002年度事業計画

この日提案された新年度の事業計画は別表のとおり

で、28項目にわたる事業が提案され満場一致で承認された。新規の事業としては、教育後援会のホームページ開設準備、昨年度視察を行った立命館大学で実施されている、学生に対する表彰制度の導入が予定されて

いる。

本年度の一般会計の予算について、収入は会費などで合計1億6000万円が見込まれている。2002年度からの完全フレックス制導入に伴い、教育後援会の会費が改定され、その過渡期にあるため、今年度の収入は前年度の1億8000



均整のとれた《知の三角形》

学長 高倉 翔

今日、「大学の在り方」、ないし、「大学改革」に関して、連して、「教育の役割・機能」がこれまで強調されています。

①少子化の進

行と大学進学率の向上によつて、大学が「マスク化」し、さらに「ユニバーサル

教育・基礎教育などを中心

する

すなわち、

②納税者や学費負担者など

に満足していただけの結果

をもたらす責任(アカウンタビリティ)が強調されてきたことなどから、「教育」の面が重視され、「魅力ある教育サービスの提供」が最大の課題とされておりま

<div data-bbox="270 1



48歳。明治大学大学院経営学研究科博士後期課程単位取得退学。明治大学講師を経て、平成元年から明海大に、同10年から12年に、スイスチューリヒ大学に留学、専門は国際会計論。著書には「国際会計論」(共著)、「会計の戦略化」(編著)などがある。趣味は旅行と料理。

「学生も教職員も、共通の目的に向かってがんばっている」という一体感を感じられた。その頃に比べると、今の学生は少し元気がない。目的意識も薄いかもしれない」と心配する。

今年4月から、学生部長に就任した。サークル活動や学内の行事など、勉強以外の大学生生活をサポートするのが主な仕事で、時には、学生の起こした事故の事後処理にあたることもあるといふ。

Interview

一人一人の学生を大切にする学生支援を

学生部長・経済学部教授 中嶋 隆一先生

就職協定廃止や長引く景気低迷によって、大学生の就職環境の厳しさは依然、続いている。学事課就職支援の山本昌男主幹に、2001年度の本学学生の就職活動を振り返っていただいた。

厳しいと言われ続けてきた就職戦線だが、「今年度、企業の新規卒者の採用は前向きだった」と振り返る。実際、厚生労働省と文部科学省の調査によると、今年4月の新卒者の就職率は92.1%で、前年同期を0.2ポイントとわずかではあるが上回っている。男女別にみると、男子は92.5%（同0.2ポイント増）、女子は91.5%（同0.3ポイント増）。本学でもほぼ同じような結果となっている。

わずかながらも上向いたのは、「相変わらずリストラなど、企業ではスリム化の努力が続いているが、若

い力に期待する動きがでてきたもの」。また「特にIT関連では高い求人意欲を見せた企業もあった」と話す。

明るいムードもあった就職戦線だが、実際に企業の採用基準が高く、定員に満たなくとも、レベルに達していないければ採用しないという厳選採用の傾向はますます強くなっている。その結果、複数の企業から内定をもらえる学生と、なかなか内定をもらえない学生との2極化がさらに顕著に。

その一方で、就職意識が低い学生が増えているのも事実。「フリーター」という存在が、それほど奇異に映らなくなつたことと、「納得しない企業へは、無理に就職しなくても構わない」という物わかりのよい親が増えていることから、「フリーターでもよい」と考える学生が増えているようだ。

最近、インターンシップ制度の活用を

すでに、2002年度の就職活動はスタートしている。今年の採用活動はさら

に早期化しているし、企業では、より欲しい人材を選択する傾向が強まっている。

企業でワーク体験をし、その時間や成果は、単位認定されるという、インターンシップ制度の導入が、この制度を利用して、本学では、学生の身分のまま一定期間、

用して、昨年は、日本航空、浦安市役所、東京ベイエリアの外資系企業、土地調査会などで、25人が体験した。このほかにも、企業独自がオープンに行っているものもある。

インターンシップの良さは、学生にとっては就職活動では得られない情報や企業の中身、職場の環境を知ることができること。正社員となる前に、企業の中で仕事を体験することで、ミスマッチを未然に防ぐこともできる。また、インターンシップから採用につながる場合もあるという。

企業にとって、多少のリスクはあるが、社会貢献をとおして、イメージアップにもつながるし、インター

ンターン学生の中から優秀な人材を選べるというメリットがある。

インターンシップ・プログラムの募集は、学内に掲示される。また、各企業でも募集しているので、インターネットなどで調べて自分発的に受けても構わない。

「学生も教職員も、共通の意識をもつて、地道に積み重ねて、魅力ある『明海ブランド』を創り上げていくく

ださいでしようね」。

「早期化」と「厳選採用」がさらに顕著

2001年度の就職戦線を総括

これに対応するため本学では、これまで7月から始めていた3年生の就職指導を、6月からと時期を早めている。

また、働く側の意識も変化していく、定年まで勤め上げたいと考える人が減っている。どう働き、どう自分自身をキャリアアップしていくか、一人ひとりが

そこに向かって努力するこ

とが必要。大学での4年間をどう過ごしてきたかが、就職の際に問われるのだ。

父には、「子どもとは、将来何になりたいのか、ど

んなことに興味を持つてい

るのか、よく話をして、早

めに職業観をもてるよう指

導をお願いしたい」と話す。

さらに、今年から、

から、ベンチャーエンタ

レッジメント・プログラム

も夢ではない。

早いうちに目標をみつけ、

そこで向かって努力するこ

とが重要。大学での4年間

をどう過ごしてきたかが、

就職の際に問われるのだ。

どう働き、どう自

分自身をキャリアアップし

ていくか、一人ひとりが

しっかりと目標を持た

なければいけないので。

しかし、こういう時代だ

でいくか、一人ひとりが

しっかりと目標を持た

なければいけないので。